

FRÄSSLE (R. P. *Joseph-Clément*), Missionnaire des Prêtres du Sacré-Cœur (Fribourg, Allemagne, 26.1.1878 — Fribourg, 13.1.1929).

Après ses humanités commencées à Clairfontaine et poursuivies à Sittard (Limbourg hollandais), il alla faire à Rome ses études théologiques. Ordonné prêtre à vingt-six ans, il choisit sans hésiter la carrière missionnaire et s'embarqua pour le Congo le 30 novembre 1905. Dès le début, il fut pour Mgr Grison un collaborateur de premier ordre. C'est grâce à lui que la mission de Basoko qui passait par une période difficile, put être maintenue et devint même un centre missionnaire florissant. Après six années de travail dévoué à la cause de l'Évangile, il rentra en Europe le 26 janvier 1911 ; mais dix mois plus tard (4 novembre), il repartait et regagnait la région des Falls où il poursuivait sa collaboration aux côtés de Mgr Grison qui l'appelait « son missionnaire élu ». Un congé très bref pendant la première moitié de l'année 1920 lui permit de reprendre sa tâche le 19 juillet de cette même année. Malheureusement, victime d'un accident au cours des travaux de construction dans sa mission, il fut contraint de regagner l'Europe. Rentré à Fribourg, sa ville natale, il continua son œuvre en faveur des missions tant par la parole que par la plume. Il prit une part active à de nombreux congrès missionnaires où sa voix était très écoutée. On lui doit : *Funf Jahre als Missionar im Herzen Afrikas* (Sittard, 1910) — *Meiner Urwaldneger Denken und Handeln* (Fribourg, 1925) — *Negerpsyche im Urwald am Lohali* (Fribourg, 1926) — *Jungensport im Afrikanischen Urwald* (Sittard) — *Missionsgeschichte für Kinder, gross und klein* (Sittard, 1926) — *Blumen der Wildnis* (Fribourg, 1925).

21 septembre 1953.
M. Coosemans.

Almanach du Congo, Louvain, 1907, p. 88 ; 1913, p. 79. — *Règne du S. C.*, Louvain, 1906, p. 99 ; 1912, p. 10.